

18. Wahlperiode

## Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten Marcel Luthe (FDP)

vom 05. Oktober 2017 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 09. Oktober 2017)

zum Thema:

**Polizeilicher Nachwuchs**

und **Antwort** vom 24. Oktober 2017 (Eingang im Abgeordnetenhaus am 01. Nov. 2017)

Herrn Abgeordneten Marcel Luthé (FDP)  
über  
den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

Antwort  
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 18/12412  
vom 05. Oktober 2017  
über Polizeilicher Nachwuchs

-----  
Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. Wie viele Personen sind in den Jahren 2006 bis 2016 jeweils an der Polizeiakademie Berlin bzw. deren Vorläufer in Ausbildung gewesen?

Zu 1.:

An der Polizeiakademie – ehemals Landespolizeischule – wird die gesamte Ausbildung (sowohl Theorie als auch Praxis) für den mittleren Polizeivollzugsdienst durchgeführt. Für den gehobenen Dienst findet nur die praktische Ausbildung an der Polizeiakademie statt. Die theoretische Ausbildung wird an der Hochschule für Wirtschaft und Recht Berlin absolviert.

Jeweils zum Stichtag 31.12. des Jahres befanden sich nachfolgend aufgeführte Anwärterinnen und Anwärter im Vorbereitungsdienst des mittleren und gehobenen Dienstes der Schutz- und Kriminalpolizei:

Jahr	Anzahl der Anwärterinnen und Anwärter im Vorbereitungsdienst		
	Schutzpolizei mittlerer Dienst	Schutz- und Kriminalpolizei gehobener Dienst	Gesamt
2006	150	153	303
2007	326	382	708
2008	571	557	1.128
2009	747	607	1.354
2010	815	616	1.431
2011	911	668	1.579
2012	867	702	1.569
2013	800	727	1.527
2014	922	859	1.781
2015	1.017	957	1.974
2016	1.119	1.166	2.285

2. Wie viele Personen haben in den Jahren 2006 bis 2016 jeweils die Ausbildung an der Polizeiakademie Berlin erfolgreich abgeschlossen? Wie viele haben die Ausbildung freiwillig abgebrochen, wie viele mussten die Ausbildung abbrechen (etwa wegen Straftaten)?

Zu 2.:

Nachstehend werden die Übernahmen in das Beamtenverhältnis auf Probe nach erfolgreicher Beendigung des Vorbereitungsdienstes im Polizeivollzug bei der Polizei Berlin und die jährlichen Personalabgänge von Polizeianwärterinnen und Polizeianwärtlern – unabhängig vom Einstellungsjahrgang – seit 2006 bis zum Stichtag 31.12.2016 dargestellt.

Zur Frage, wie viele Personen die Ausbildung freiwillig bzw. unfreiwillig abgebrochen haben, liegen keine statistischen Auswertungen vor.

<b>Jahr</b>	<b>Übernahmen in das Beamtenverhältnis auf Probe - mittlerer Dienst Schutzpolizei</b>	<b>Abgänge von Anwärterinnen und Anwärtern während der Ausbildung im mittleren Dienst der Schutzpolizei</b>
2006	1	2
2007	0	8
2008	15	8
2009	158	14
2010	252	26
2011	238	29
2012	327	46
2013	304	42
2014	234	49
2015	275	54
2016	316	46

Es wird darauf hingewiesen, dass sich die Zahlen zu den Abgängen auf alle Anwärterinnen und Anwärter der im jeweiligen Jahr laufenden Ausbildungsjahrgänge beziehen.

3. Plant der Senat zur Steigerung der Attraktivität einer Ausbildung bei der Polizei Berlin die Einrichtung von Wohnheimplätzen für Polizeischüler? Wenn ja, wann und wo? Wenn nein, weshalb nicht?

Zu 3.:

Derzeit plant der Senat angesichts der Höhe der Anwärterbezüge und der Zumutbarkeit der Auffahrtswege innerhalb Berlins keine Einrichtung von Wohnheimplätzen für Polizeischülerinnen und Polizeischüler.

Berlin, den 24. Oktober 2017

In Vertretung

Torsten Akmann  
Senatsverwaltung für Inneres und Sport